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CONFLICTO LABORAL 
TALAVERA URIARTE
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    El diputado poblano Ignacio Mier Velazco, presidente de la Jucopo señaló que faltó desplegar la alfombra roja para recibir a artistas a la altura 
de López Tarso y del Castillo, y así expresarles el reconocimiento del Congreso Mexicano, porque dijo, “ustedes son motivo de orgullo universal”. 
Destacó que con el trabajo actoral de ambos se alcanzó la concreción de la tradición oral que constituye la identidad de las y los mexicanos, esto a 
través del escritor Bruno Traven, quien tuvo la genialidad de dotar de escritura la historia de “Macario”, y con ello inmortalizar en leyenda.

CIUDAD  / PAG. 5

Comisión busca calificar 
como delito la violencia 
durante el noviazgo en 
menores de edad RECONOCIMIENTO A IGNACIO LÓPEZ TARSO Y ERIK DEL CASTILLORECONOCIMIENTO A IGNACIO LÓPEZ TARSO Y ERIK DEL CASTILLO
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Hombre sufre más de 100 
picaduras de abejas en Serdán

        El secretario general de la Froc-ConLabor, René Sánchez Juárez, señaló que ayer jueves cerca de 55 tra-
bajadores iniciaron huelga en Talavera Uriarte, empresa productora de artesanías.

        Uriarte Talavera asegura que no hubo huelga y que la fábrica sigue laborando de manera normal con los 
empleados de confianza.
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SEXUALIDAD: 
matrimonio y crianza

A la diputada Lupita 
Leal las autoridades del 
PAN le concedieron 
participar en la 
elección del Comité 
Municipal panista por 
la capital, que será el 
próximo domingo 
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ANGELOPOLITANAS

Encabeza la Rectora Lilia Cedillo encuentro con homólogos 
del Servicio Alemán de Intercambio Académico

Ante la impunidad y la violencia, la 
justicia por propia mano volvió a 

aplicarse ayer.
Este jueves un asaltante fue golpeado en 
la 25 Sur y 29 Poniente tras un intento de 
asalto en una unidad de transporte público 
Ruta Azteca. Versiones de testigos, los 

pasajeros lo sometieron y lo golpearon, hasta que un oficial de 
la Secretaría de Seguridad Municipal lo rescató.
De acuerdo a los pasajeros el sujeto portaba un arma de fuego 
y comenzó a amenazar a los pasajeros. En un intento de asalto, 
el delincuente baleó a un usuario por lo que los demás se lan-
zaron contra él, lo golpearon y lograron detenerlo.
María del Consuelo Cruz Galindo, secretaria de Seguridad Ciu-
dadana, confirmó que hubo dos lesionados durante el asalto.

Algo no está haciendo bien el secretario del 
Trabajo estatal, Gabriel Biestro, porque le 
estallan los conflictos sindicales.
Empleados de Uriarte Talavera iniciaron la 
huelga luego de que la empresa no cumplió 
con sus demandas.

Desde las 9:00 horas los empleados llegaron a las instalaciones 
de Talavera Uriarte en el centro histórico para demostrar su 
descontento, portaron pancartas en donde se podían leer men-
sajes como “Uriarte en contra de la libertad sindical”, “Uriarte 
en contra de sus trabajadores, nos debe prestaciones”, “Me 
gusta trabajar, pero no en esta administración” y “Revisión al 
contrato colectivo”.
René Sánchez Juárez, secretario general de la Federación Revo-
lucionaria de Obreros y Campesinos (FROC), recordó que la 
empresa hizo compromisos, incluso con las autoridades, pero 
nunca cumplió sus promesas y por ello los subordinados deci-
dieron comenzar la huelga.

El gobernador Miguel Barbosa Huerta informó que se publi-
cará una nueva convocatoria para el proceso de licitación de 
18 centros de verificación vehicular más. Estas licitaciones se 
sumarán a las 16 que ya se entregaron, mismas que en octubre 
próximo entrarán en funcionamiento, para que sean un total 
de 34 verificentros en el estado.
“No se ha emitido la convocatoria, está pronto a publicarse. 
Estamos esperando el momento en el que se pongan en marcha 
los que ya fueron asignados, salvo dos que cambiaron su domi-
cilio y tendrán un periodo de gracia de tres semanas”, explicó.
Al mismo tiempo, precisó que los centros de verificación son 

concesiones que se otorgan mediante concurso, ya que nunca 
serán adjudicaciones de manera directa.
Insistió que será en octubre cuando abran sus puertas los 
centros de verificación que cumplieron con todos los requisitos, 
aunque no precisó la fecha.

La Auditoría Superior del Estado detectó un probable 
daño patrimonial por más de 130 millones de pesos 
en la cuenta pública 2020 de la presidenta municipal 
de San Martín Texmelucan, Norma Layón , por 
inconsistencias en contratos, obra pública y 

reintegro de recursos.
E l órgano de fiscalización emitió 32 pliegos de obser-

vaciones y una recomendación al gobierno de la 
alcaldesa de Morena, por gastos no aclarados 
del 1 de enero al 31 de diciembre de 2020.

El gobierno de Layón debe solventar 130 millones 549 mil 594 
pesos por inconsistencias en los estados financieros, recursos 
reintegrados a la Federación, ingresos, la compra de materiales 
y equipos de oficina, de construcción, suministros médicos, 
vestuario y uniformes.
Del monto total del probable daño patrimonial, destaca que 
23 millones 314 mil 228 pesos no fueron aclarados porque la 
cuenta pública no revela los recursos que la comuna reintegró 
y la documentación es insuficiente, por lo cual la ASE solicitó 
al gobierno municipal entregar la información para aclarar o 
atender la rendición de cuentas.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador 
advirtió que detrás de las acusaciones en 
contra de militares en el marco del caso 
Ayotzinapa, hay intereses de quienes bus-
caban una rebelión en el Ejército.
“Hay intereses, buscaron reventar la investi-
gación hablando de más personas, en el caso, 

por ejemplo, de los militares, responsabilizando a 
20, cuando en la investigación son 5, de alto grado, los otros 
15, no sé, pero me imagino. Son soldados, pero por qué meten 
a los 20, pensando que con eso se iba a generar una rebe-
lión en el Ejército y que íbamos a dar marcha atrás. No, cero 
corrupciones, cero impunidades”, precisó.
La Fiscalía General de la República (FGR) consiguió, el pasado 
19 de agosto, 20 órdenes de aprehensión contra miembros de 
los 27 y 41 Batallones de Infantería en Guerrero, aunque tres 
semanas después se desistió de 16 de esos mandamientos 
de captura.
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Recibió también la visita de representantes de la 
Universidad Nacional de Trujillo, Perú

Para fomentar el intercambio de estudiantes, académicos e in-
vestigadores de la BUAP con universidades alemanas, la Rectora 
Lilia Cedillo Ramírez encabezó un encuentro entre directores 
de unidades académicas de esta institución y 20 rectores de 
universidades germanas, agrupadas en el Servicio Alemán de 
Intercambio Académico (D.A.A.D.), quienes eligieron a la BUAP 
como una de dos instituciones de provincia del país a visitar.

En su mensaje, la Rectora Lilia Cedillo agradeció a la comitiva 
de D.A.A.D. elegir a la BUAP como parte de las visitas programa-

resultados a futuro a favor de los estudiantes y la ciencia que se 
desarrolla en la BUAP.

La doctora Lilia Cedillo celebró la colaboración que existe 
con D.A.A.D., a través de 17 convenios vigentes, y que tras esta 

universitaria de la BUAP y de la generación del conocimiento 

En esta reunión estuvieron Kai Sicks, gerente general de 
la D.A.A.D., así como Ute Clement, rectora de la Universidad 
Kassel y representante de las 20 universidades alemanas, quien 
en su discurso mencionó el interés que existe para establecer 
relaciones con la BUAP en tres rubros: docencia, investigación 
común y amistad con países democráticos, como México, para 

-
cer complejo, como el actual.

En tanto, José Ramón Eguibar Cuenca, titular de la Dirección 
General de Desarrollo Internacional de la BUAP, señaló que la 
idea de este encuentro es poner en contacto a 20 rectores y 
rectoras de universidades alemanas con directores de faculta-

intercambio de estudiantes, investigadores y profesores. Otro 
de los propósitos de esta colaboración también se enfoca en 
incrementar la enseñanza de la lengua germana entre los estu-
diantes y profesores de la BUAP.
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QUE BOLSONARO RECONOZCA 
RESULTADO, EL GRAN “FANTASMA” DE 
LAS ELECCIONES EN BRASIL: ZOVATTO
Hay dos grandes incógnitas de las elecciones en Brasil: 
si Lula gana la presidencia en la Primera Vuelta, y si 
Bolsonaro reconocerá su derrota, aseguró Zovatto

‘BARDO’ COMPETIRÁ POR 
MÉXICO EN LOS ÓSCAR 2023; ‘NOCHE 

DE FUEGO’ BUSCARÁ EL GOYA
‘Bardo’ fue elegida como la película que representará 
a México en los premios Óscar, mientras que Noche 
de Fuego irá por el Goya

DELITOS AFECTARON 
A 1.2 MILLONES DE 
EMPRESAS EN 2021

A lo largo de 2021 ocurrieron 2.9 millones de delitos 
contra 1.2 millones de empresas o unidades económicas 
en México, reveló el Inegi

JUEZ IMPONE PRISIÓN PREVENTIVA 
CONTRA ANTONIO VILLALOBOS, 
EXALCALDE DE CUERNAVACA

Antonio Villalobos Adán, exalcalde de Cuernavaca, quedó 
encarcelado con otros dos exfuncionarios acusados de 
ejercicio abusivo de funciones
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LA LIBERTAD Y LA TRAICIÓNFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Desde su nacimiento, el bloque opositor a Morena 
estaba muerto.
En este y en cientos de espacios periodísticos en todo 
el país se dijo una y mil veces que sonaba al menos 
absurdo intentar conciliar los dogmas de la izquierda, 
centro y derecha en un solo movimiento político.
Campañas y elecciones llegaron y se fueron, dando 
a entender que el experimento era un desastre y que 
solo habría un vencedor en esa clase de acciones, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador y por 
ende su partido político Morena.
Pero no hay que darle todo el mérito al inquilino de 
Palacio Nacional.
Alejandro Moreno dio todos los síntomas de que algo 
estaba pudriéndose y sus aliados lo dejaron pasar 
sin mayor relevancia.
Jesús Zambrano y Marko Cortés consideraron que el 
abultadísimo expediente del exgobernador de Cam-
peche, era un esbelto pecado venial.
Pues no. Totalmente enfocada a la propaganda y 
desatendiendo al estado que dice gobernar, Layda 
Sansores puso a uno de los mayores expertos naciona-
les en el combate al secuestro, a perseguir a Moreno, 
el fiscal de Campeche, Renato Sales.
Es ocioso calcular la suma de dinero que se empleó 
en Campeche para investigar y perseguir a Moreno 
Cárdenas, como innecesario es identificar la mul-
titud de recursos que desde la Fiscalía General de 
la República y el Centro Nacional de Inteligencia se 
movieron para acorralar al verborreíco líder priista.
La misión se cumplió.
El bloque opositor quedó pulverizado y reducido al 
mero dialogo entre los dirigentes de los Partidos de 
la Revolución Democrática y Acción Nacional. 
Por lo pronto, estos dos políticos tienen mucho que 
reflexionar con su contraparte del sector privado, 

Claudio X González.
La tesis que se ha mencionado de que la oposición 
terminará por ofrecer la candidatura presidencial a 
alguien que no tenga nada que ganar o que perder, 
está más vigente que nunca.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El caso de Segalmex alcanzó niveles más allá del 
escándalo meramente de corrupción: permite atisbar 
como se están moviendo las cosas en el cambio que 
prometió el presidente Andrés Manuel López Obrador 
y que acaso, apenas ha alcanzado para el discurso.
La investigación que sobre esa empresa pública ha 
realizado uno de los enemigos jurados del presidente, 
Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), 
ofrece datos delirantes respecto a la monumental 
malversación cometida en sus entrañas.
Mexicanos ha documentado dos puntos de hallazgo, 
el primero es que la trama de Segalmex ha generado 
la desaparición de poco más de 13 mil millones de 
pesos.
El segundo es que la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) únicamente ha presentado dos denuncias por 
faltantes que suman 149 millones, el 1.1 por ciento 
de las irregularidades.
La pista que explique semejante absurdo parece 
encontrarse en la familia del auditor David Colme-
nares Páramo. Su propio hermano, Rogelio Margarito 
Colmenares Páramo, tenía una posición gerencial en 
Segalmex, cuando se estaban auditando las gestiones 
financieras de 2019 y 2020.
Documentó MCCI que ninguno de los dos hermanos 
dejó constancia de su relación familiar en sus declara-
ciones patrimoniales y de intereses. Los investigadores 
exhibieron que cuando trabajó Rogelio Margarito en 

Segalmex, se encontraba adscrito a la Dirección de 
Coordinación y Seguimiento de Órganos de Gobierno 
de dicha dependencia. 
Eso quiere decir que este personaje coordinaba, por 
conducto de la Gerencia de Planeación Social, los 
requerimientos de información de entes fiscalizadores, 
entre ellos, la ASF.
En su declaración inicial vía Declaranet, Rogelio Mar-
garito Colmenares Páramo entró en Liconsa como 
subgerente en la Gerencia de Control y Supervisión 
de Puntos de Venta al tiempo que su hermano, David 
ya estaba como auditor superior de la federación.
Mexicanos señaló que es interesante que Rogelio 
Margarito no había desempañado cargo federal 
alguno por más de 12 años y, hasta el arribo de 
Ignacio Ovalle Fernández a la dirección general de 
Segalmex, entró como Gerente de control y puntos 
de Venta de Liconsa.
Antes de salir, su última posición en Segalmex fue 
entre 2020 y 2022 como subgerente de Capacitación 
y Monitoreo de Programas adscrita a la Dirección de 
Coordinación y Seguimiento de Órganos de Gobiernos. 
La salida de Rogelio Margarito se dio un mes después 
de que Ignacio Ovalle fuera relevado de su cargo y 
enviado como coordinador del Instituto Nacional para 
el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED).
El remate viene con una comparación: MCCI estima 
que la cifra de lo perdido en Segalmex es por mucho, 
superior a la Estafa Maestra durante el sexenio de 
Enrique Peña Nieto.
Otra joya más engalana la corona de un estilo, que 
no es tan diferente a los tiempos de la opacidad y la 
malversación de recursos públicos. 
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

SEP permitió tala y protegió a directivos del Centro 
Escolar de Canoa, acusaron padres de familia

Puebla, Pue. Padres de Familia del Centro Escolar 
Coronel Raúl Velasco de Santiago ubicado en la junta 
auxiliar de San Miguel Canoa, piden la intervención del 
gobernador de Puebla, Luis Miguel Barbosa para dar 
solución al ecocidio que se realizó en agosto pasado, 

autoridades en dicha institución.

En un escrito enviado a la redacción de Lo de Hoy, 
da cuenta que los padres ya han pedido la interven-
ción del ejecutivo estatal, donde reiteran las acusa-
ciones a la directora del bachillerato matutino Nydia 
Rodríguez López, al director general Abraham Quiroz, 
al prefecto general Ángel Sánchez Bucio y a la subdi-
rectora administrativa Ángeles López Vides, pues los 

señalan directamente por talar más de 10 ejemplares 
de cedro blanco y encino que contaban con más de 
30 años de vida, sin contar con ningún permiso, ni 

autoridades educativas y no para la escuela.
En la misiva los padres se deslindan que talar ár-

boles, pues denuncian que las autoridades educativas 
los acusan a ellos de cortar los árboles por la noche 

las instalaciones como ladrones y haciendo hornos de 
carbón, sin embargo, mencionaron que fue el prefecto 
general Ángel Sánchez Bucio quien les informó lo que 
se realizaría con los árboles pues la escuela necesita-
ba dinero, por lo que, una vez que se dio a conocer 
esta situación en  medios de comunicación, negó la 
situación.

Ante ello, mencionaron que durante el martes ciu-
dadano buscaron al secretario de educación Melitón 
Lozano para dar solución a sus problemas, sin em-
bargo, aseguran que se les escondió y no quiso dar la 
cara pues “los solapa por ya a casi 2 meses de este 
ecocidio no ha hecho absolutamente nada, Abraham, 
Bucio y Ángeles siguen disfrutando del Centro Escolar 
como si nada …demostrando que pueden cometer de-
litos y seguir como responsables de la educación de 
nuestros hijos”, se puede leer.

Finalmente, acusa a los directivos antes menciona-
dos sobre los negocios que hacen en la escuela como 
la venta de lugares, así como del dinero proporciona-
do por los padres para que sus hijos puedan participar 
en actividades extraescolares y del saqueo al que es 
sometido la institución.  ALMA MÉNDEZ

PADRES MENCIONARON QUE DURANTE EL MARTES CIUDADANO BUSCARON AL SECRETARIO DE EDUCACIÓN MELITÓN LOZANO PARA DAR SOLUCIÓN A SUS PROBLEMAS, SIN EMBARGO, 
ASEGURAN QUE SE LES ESCONDIÓ Y NO QUISO DAR LA CARA. FOTO: 
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PUEBLA, SEDE DEL CONGRESO INTERNACIONAL DE 
INGENIERÍA CIVIL EN CIUDADES PATRIMONIO MUNDIAL

Inició la huelga en Talavera 
Uriarte; trabajadores realizarán 
marcha a Casa Aguayo

Puebla, Pue. El secretario general de la 
Froc-ConLabor, René Sánchez Juárez, se-
ñaló este jueves cerca de 55 trabajadores 
iniciaron huelga en la empresa Talavera 
Uriarte.

Esto después de que el pasado lunes 
en una audiencia con el juez del primer 
tribunal laboral Jesús Varela, determinará 
que se aplazaba la huelga hasta este jue-
ves 29 de septiembre, pues la empresa 
debe de demostrar quiénes son los due-
ños para evitar que continúe cambiando 
la razón social y evadiendo la responsabi-
lidad con los trabajadores.

Reiteró que Talavera Uriarte no tuvo la 

intención de cumplir las peticiones y de-
mandas de sus trabajadores.

Ventiló que lo único que saben de la 
empresa presentó ante el juez laboral do-
cumentos donde dice qué empresas son, 
los nombres de los socios y quiénes tienen 
la responsabilidad legal de la compañía, 
así como la presentación de trabajadores 
incompleta, pues el alta ante el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), pues 
no se sabe si se consideró a todos sus 
colaboradores.

Detalló que una vez estallada la huel-
ga, seguirán con el procedimiento legal 
hasta agotar todas las instancias.

Mencionó que realizarán una marcha 
a Casa Aguayo, para pedir la intervención 
del gobernador Luis Miguel Barbosa y se 
pueda dar solución a las peticiones de los 
trabajadores.

Señaló que esperarán que llegue la 
-

fatizó que, si dicho aviso es contrario al 
interés de los trabajadores, harán uso de 
su derecho de un recurso legal para que 
se les reconozca el derecho de huelga, no 
descartó recurrir a un amparo para hacer 
valer el paro de actividades por lo que es-
peran que la autoridad actúe conforme a 
derecho.  ALMA MÉNDEZ

Uriarte Talavera asegura 
que no hubo huelga y 
que sigue laborando de 
manera normal

Acusa al sindicato de mal informar a sus 
agremiados poniendo en riesgo su fuente 
de trabajo

La empresa Uriarte Talavera asegura que no 
hubo huelga y que la empresa sigue laborando de 

pues se entregaron los documentos requeridos 
para solventar las aclaraciones de la audiencia 

Laboral del Estado. Esto después de que la 
mañana de este jueves el secretario general de la 

55 trabajadores iniciaron huelga en la empresa 

peticiones y demandas de sus trabajadores.

asegura que se aceptaron las demandas de 
los trabajadores y se ejercieron las acciones 

simulando el estallamiento de huelga a las 9 de 

y salir de la empresa en una marcha hacia Casa 

sino también los empleos de cada uno de ellos y 
del resto de los trabajadores que permanecieron 

actividades laborales.  ALMA MÉNDEZ

EL SECRETARIO GENERAL DE LA FROC-CONLABOR, RENÉ SÁNCHEZ JUÁREZ, SEÑALÓ ESTE JUEVES CERCA DE 55 TRABAJADORES INICIARON HUELGA EN LA EMPRESA TALAVERA URIARTE. FOTO: 

Puebla, Pue. El Colegio de Ingenieros 
Civiles del Estado de Puebla (Cicepac), 
dio a conocer que Puebla será sede del 
Congreso Internacional de Ingeniería Civil 
en Ciudades Patrimonio Mundial a reali-
zarse el próximo 20 al 22 de octubre en el 
Centro de Convenciones donde participarán 
especialistas en recimentación, reestructu-
ración, movilidad y seguridad hídrica.

El Presidente con licencia del Cicepac 
Enrique García Fuentes, comentó que se 
pretende dar a conocer los avances en 

para profesionalizar a los ingenieros ci-
viles donde se presentarán especialistas 

reestructuración y preservación del patri-

García Fuentes, dijo que los directo-
res Responsables de Obra del Patrimonio 

arquitectos y es vital la participación de 
los ingenieros civiles, pues ellos son los 
responsables de garantizar la seguridad 

de los inmuebles de los centros históricos 
catalogados como patrimonio mundial, a 
través de una evaluación.

“En las construcciones de los Centros 
Históricos, todas las estructuras son fun-
cionales, la arquitectura es la estructura, 

por ejemplo, en las iglesias todo es fun-
cional y las cúpulas que presumimos son 
sistemas estructurales, de ahí que, si no 
le entendemos desde el punto de vista 
adecuado, se pueden cometer errores”, 

 ALMA MÉNDEZ
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Coparmex realiza el 
Summit Innovación y 
Tecnología “Creamos 
juntos”
Ayer jueves el presidente nacional de la 
Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) José Medina 
Mora, inauguró el Summit Innovación y 
Tecnología “Creamos juntos”, espacio 
donde empresarios compartirán sus ca-
sos de éxito y rutas a seguir en esta nue-
va manera de ser y hacer negocios.

En su oportunidad, el presidente 
de Coparmex, capítulo Puebla, Rubén 
Furlong Martínez, aseguró que el em-
prendimiento en Puebla necesita basarse 
en la tecnología, ya que todos los proyec-
tos son valiosos, sin embargo, se nece-
sitan empresas innovadoras sustentadas 
en una base tecnológica.

Aseguró que es necesario plantear un 
cambio en los negocios viejos y nuevos, 
basados en la investigación y en la inno-
vación y tecnología.

Furlong Martínez, mencionó que la en-
tidad poblana cuenta con un sector em-
presarial fuerte, así cono escuelas y nego-
cios de primer nivel y con ello es el campo 
ideal para convertirse en el epicentro de 
emprendimiento con base tecnológica a 
nivel nacional, si bien dijo hay un intento 
en ello, les hace falta coordinación de los 
distintos actores incluido el gobierno.

Este SUMMIT dijo, se realiza con el 
objetivo de entender cómo adaptarse a 
la tecnología para reforzar a los empren-
dedores.

En tanto que Medina Mora, enfatizó 
que el país requiere de emprendimiento, 
para que haya más empresas que gene-
ren empleo, es por ello que exhortó a 
los ciudadanos que quieran emprender a 
acercarse a la Coparmex, ya que se les 
dará acompañamiento para que el nego-
cio sea exitoso.

Durante la primera ponencia, Vincent 
Speranza, director general de Endeavor 
México, resaltó que el invertir en innova-
ción y tecnología será el parte aguas de 
las empresas del siglo XXI y quien no esté 
dispuesto a hacer los ajustes en esta ma-
teria está destinado al fracaso.

Enfatizó que los nuevos emprende-
dores deben hacer uso de las nuevas 
técnicas e innovar, pero también voltear 
la mirada hacia sus colaboradores y no 
verlos como máquinas, sino como seres 
humanos que entre mejor calidad de vida 
tengan, mayor será su productividad.

Detalló que actualmente los empre-
sarios weber de volverá la mirada a to-
dos los emprendedores que tienen algo 
que aportar, con capital semilla, pero sin 
pensar en que van a ganar algo, porque 
muchas de las nuevas ideas no cuajan, 
pero lo importante es incentivar a quienes 
tienen nuevas ideas.

En este sentido detalló que a pesar de 
que Puebla cuenta con la colectividad, los 
organismos empresariales, empresas y 

tema de emprendedores con ideas revo-
lucionarias.

Para concluir, mencionó que la ma-
yoría de empresas unicornio como es 
“Justo o clip”, se encuentran concentra-
dos en Ciudad de México, Monterrey y 
Guadalajara, mientras que Puebla no 
cuenta con empresas que aprovechen las 
oportunidades digitales que trajo la pan-
demia.  ALMA MÉNDEZ

Expone Turismo acciones de 
sostenibilidad por Agenda 2030

Difunden video de asalto 
a joven de la buap; recibió 
un disparo en la mano
Puebla, Pue. A través de una cámara de 
seguridad, se dio a conocer en redes sociales el 
video donde se aprecia el momento exacto en 
que un estudiante de la BUAP es asaltado por un 
sujeto en la colonia Universidades, en el clip se 
aprecia cómo el sujeto forcejea con el alumno, 
sin embargo, cae al suelo y se ve un destello de 
luz producto de un disparo de arma de fuego, 
cuando lo hiere en una mano. Aunado a lo 
anterior, el joven se levanta y huye del lugar, los 
hechos se registraron cuando el joven caminaba 
pasadas las 9:35 horas de la noche de pasado 
lunes 26 de septiembre, cuando los tres sujetos 
bajaron de un auto estacionado y atacaron 
al joven. Lo anterior se da a conocer luego 
de que se informara que, dos sujetos fueron 
detenidos por el asalto al joven en la colonia 
Universidades, el martes pasado.

Detienen a asaltantes de estudiante BUAP
Fueron detenidos un hombre y una mujer, 
presuntamente relacionados en el robo contra 
un estudiante de la BUAP, registrado en la 
colonia Universidades. La oportuna intervención 
de la Policía Municipal de Puebla, permitió 
detener a Jesús “N.”, de 22 años de edad y 
una menor de 15 años de edad. Durante esta 
acción, se aseguró un vehículo Volkswagen, 
Golf, color gris, utilizado por los probables 
responsables para darse a la fuga.Durante 
el mismo día, los ahora detenidos habían 
cometido otros dos actos de despojo a mano 
armada de pertenencias a ciudadanos, y que, 
gracias a las denuncias, se realizó la búsqueda y 
aseguramiento de los probables responsables. 
Con base en labores de investigación 
efectuadas por la corporación, se presume que 
los ahora detenidos estarían relacionados en 
diversos robos en agravio de transeúntes en 
colonias situadas al sur de la capital.Se exhorta 
a la ciudadanía a que, en caso de reconocer a 
dichas personas como responsables de otros 
ilícitos, formalice su denuncia ante la Fiscalía 
General del Estado (FGE).  REDACCIÓN

CON SEMINARIO INTERNACIONAL 
DE SEGURIDAD EN PUEBLA SE 
REFORZARÁN ESTRATEGIAS PARA 
ENFRENTAR A LA DELINCUENCIA

La Secretaría de Turismo, encabezada por 
Marta Ornelas Guerrero, expuso durante 
la “Semana de Desarrollo Sostenible”, or-
ganizada por la Secretaría de Planeación y 
Finanzas, las acciones implementadas por 
la dependencia para contribuir al cum-
plimiento de los objetivos de la Agenda 

2030, tales como el combate a la pobre-
za, la gestión de los recursos naturales, 
así como el trabajo decente y crecimiento 
económico.

Ornelas Guerrero aseguró que la de-
pendencia ha llevado a cabo acciones 
para contribuir al desarrollo de la entidad 

por medio de la actividad turística, pero 
con especial atención en el cuidado y pre-
servación del entorno, costumbres y tra-
diciones de los destinos.

Puso como ejemplo el trabajo con-
junto que la dependencia sostiene con 
destinos como Cuetzalan, que destaca en 
materia de conservación de la naturale-
za y cadenas productivas sustentables, 
mismas que le permitieron obtener el 
reconocimiento como una de las Mejores 
Villas Turísticas del Mundo por parte de la 
Organización Mundial del Turismo.

Para hablar del desarrollo turísti-
co regional, los directores generales 
de Innovación y Calidad, Promoción 
Turística y Planeación y Desarrollo de 
la dependencia, Guadalupe Lozano 

y Héctor Vivanco López, respectiva-
mente, expusieron las estrategias im-
plementadas por cada área para aten-
der las necesidades de cada una de las 
regiones del estado, entre ellas capa-
citación focalizada, promoción de la ri-
queza, costumbres y tradiciones de la 
entidad y diseño de rutas agroturísticas, 
entre otros.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La titular de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC), Consuelo 
Cruz Galindo realizó la inauguración del 
Seminario Internacional de Seguridad, 
que tiene como objetivo intercambiar 
ideas para fortalecer las estrategias en 
esta materia. 

Este evento se realizará el 29 y 30, en 
el Centro de Convenciones, donde esta-
rán participando habitantes de Puebla, al 
igual que personas de diferentes entida-
des, para hablar de cómo han enfrentado 
la incidencia delictiva. 

“Puebla se ha convertido en un refe-
rente nacional e internacional por su his-
toria, por su gente, por su gastronomía, 
y arquitectura (...) distintos países y la 
República Mexicana vuelven a colocar su 
atención en la Capital de nuestro Estado”, 
dijo. 

Destacó que se contará con la partici-
pación de expertos de talla internacional, 
quiénes serán los responsables de brindar 
su experiencia a los poblanos. 

“Expertos del mundo que se encuen-
tran aquí presentes intercambiarán expe-
riencias, conocimientos y herramientas 
en materia de seguridad, esto con un solo 
objetivo, el de fortalecer estrategias para 
prevenir el delito y brindar un mejor ser-
vicio a la ciudadanía”, dijo. 

Dijo que, el trabajo coordinado en esta 
materia es fundamental para alcanzar las 
metas establecidas, para la Ciudad de 
Puebla y sus diferentes colonias. 

“La seguridad es un tema de todos, de 
que cualquier nivel de gobierno necesita 
de la participación de todos y cada uno de 
los actores de la sociedad, y este caso de 
la sociedad poblana”, dijo.  SILVINO CUATE
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COMISIÓN BUSCA CALIFICAR COMO DELITO LA 
VIOLENCIA EN EL NOVIAZGO EN MENORES DE EDAD

GUADALUPE LEAL 
CONFÍA EN ABORDAR EN 
CONGRESO PROHIBIR LA 
CORRIDA DE TOROS
Puebla, Pue- La diputada local por el PAN, 
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POLICÍA MUNICIPAL DE PUEBLA DISPUESTA A COLABORAR 
EN SUPERVISIÓN DE AUTOS CON PLACAS DE OTRO ESTADO

El gobierno de Puebla 
pidió imparcialidad a 
la CNDH en el caso de 
normalistas de Teteles
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta reveló que el subse-
cretario de Educación Superior, Luciano 
Concheiro y al director de Normales 
Rurales, Mario Chávez son, quienes 
motivan a las estudiantes de la Escuela 
Normal Rural “Carmen Serdán”, de 
Teteles de Ávila Castillo, para seguir el 
conflicto con el estado. 

Además, aseguró que su admi-
nistración está dispuesta a compare-
cer ante la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH), por las re-
comendaciones a la Seguridad Pública 
del Estado de Puebla (SSP), por vio-
laciones a los derechos humanos, a la 
libertad de expresión, derivadas de la 
protesta de las normalistas, el pasado 
1 de junio en las inmediaciones e ins-
talaciones de Casa Aguayo. 

Sin embargo, el gobernador argu-
mentó que la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Puebla (CDH) 
también documentó estos hechos, don-
de se pone en evidencia que no hubo 
agresiones en contra de las estudian-
tes, sino que, estas ocurrieron a los 
elementos de seguridad que resguar-
daban el inmueble. 

Asimismo, consideró que, la Comisión 
Nacional de Derecho Humanos, debe 
ser imparcial en la investigación de los 
hechos para tener mayor conocimiento 
de los acontecimientos, durante esta 
manifestación. 

“En estricto derecho, todas las viola-
ciones de derechos deberían de ser co-
nocidas, investigadas, y elaborar su re-
comendación por parte de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos, por-
que se tratan el supuesto órgano del 
gobierno que viola los derechos, seña-
lados siempre son autoridades locales, 
pero lo hace la Comisión Nacional y no 
tenemos ningún problema en acudir 
ante la Comisión Nacional a respon-
der”, dijo. 

Según la Comisión Nacional, ele-
mentos de la Policía Estatal Preventiva 
se lanzaron contra 54 personas, piso-
teando derechos como la seguridad 
jurídica, legalidad, libertad e integri-
dad personal por detención y retención 
ilegal, además de los tratos crueles e 
inhumanos derivados del uso excesivo 
de la fuerza.

Además, quince de las víctimas fue-
ron lesionadas después de realizar su 
detención y antes de ser puestas a dis-
posición del Ministerio Público. Mismas 
que denunciaron y repudiaron los 
eventos violentos.  SILVINO CUATE

AN dará inicio a Foros Ciudadanos 
“Cambiemos México, ¡Sí hay de Otra!”, 

QUINCE DE LAS VÍCTIMAS FUERON LESIONADAS DESPUÉS DE 
REALIZAR SU DETENCIÓN Y ANTES DE SER PUESTAS A DISPOSICIÓN 
DEL MINISTERIO PÚBLICO.  FOTO: 

El Partido Acción Nacional (PAN) dio a 
conocer que este domingo arrancará 
con la presencia de gobernadores panis-
tas, los Foros Ciudadanos “Cambiemos 
México, ¡Sí hay de Otra!”, como parte de 
la estrategia política-electoral que tiene 
este partido para comicios como en el 
2024.

Para este primer foro, que se repli-
cará en varias entidades del país, se 
contará con la presencia de los goberna-
dores de Chihuahua, Maru Campos; de 
Yucatán, Mauricio Vila; así como el ex-
gobernador de Guanajuato, Juan Carlos 
Romero Hicks; y el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados y 
exsecretario de Gobernación, Santiago 
Creel Miranda.

La intención de este encuentro virtual 
es tener mayor alcance para escuchar las 
problemáticas y sugerencias de las fami-

lias, pero también dar a conocer a los ciu-
dadanos la forma en que los gobiernos 
panistas son la mejor opción de trabajo, 
no como aquellos emanados de Morena.

Para tener mayor alcance el PAN abri-
rá una ventana de comunicación con la 
sociedad, donde la moderadora será la 
periodista Blanca Becerril, para poder te-
ner esa interacción con las familias y co-
nocer las demandas sociales de quien hoy 
enfrentan pobreza, problemas en materia 
económica e inseguridad.

Dicho encuentro, será transmitido por 
Facebook Live de Acción Nacional para que 
la ciudadanía y militancia panista pueda 
darle seguimiento; el partido expuso que, 
“en este Foro se contrastarán los buenos 
gobiernos y resultados que han entrega-
do los gobiernos panistas y que contrastan 
con la falta de resultados de los gobiernos 
morenistas”.  AURELIA NAVARRO

PARA ESTE PRIMER FORO, QUE SERÁ VIRTUAL, Y SE REPLICARÁ EN 
VARIAS ENTIDADES DEL PAÍS, SE CONTARÁ CON LA PRESENCIA 
VARIOS GOBERNADORES. FOTO: 

SI PAGA ADEUDOS, 
LUPITA LEAL SÍ PODRÍA 
PARTICIPAR EN PROCESO 
DE RENOVACIÓN DEL 
COMITÉ DEL PAN
Puebla, Pue- La aspirante a la presidencia 
del Comité Municipal del PAN en Puebla 
capital, Lupita Leal Rodríguez tiene la 
oportunidad de participar en el proceso 
de renovación que tendrá lugar este 2 de 
octubre.

Con fecha de este 29 de septiem-
bre, la Comisión de Justicia del Consejo 
Nacional del PAN resolvió el expediente 
CJE/JIN/096/2026, el cual detalla tres as-

pectos, entre los que destaca el plazo de 
12 horas para acreditar el registro de la 

CJ si el pago de cuotas fue solventado, al 
haber sido este el motivo por el cual se le 
negará su registro.

En este se da cuenta que “deberá ex-
hibir los recibos de pago. En caso de que 
se determine la existencia de adeudo, 

-
ta (…) sin obstruir el derecho a contender 
en el proceso, se subsane el adeudo, in-
cluido, en su caso, la suscripción de un 
convenio de pago”.

En tanto, la denuncia por violencia 
política de género, esta no fue acredita-
da al no tener un trasfondo de género, 
por no existir elementos que permitieran 

demostrar que fueron realizados en “per-
juicio por el hecho de ser mujer”, cita el 
documento. 

Por lo anterior, en caso de que Lupita 

no tiene adeudo como le fue señalado, 
podrá participar en la contienda, en la 
cual Jesús Zaldívar también está compi-
tiendo para repetir al frente del Comité 
Municipal del PAN por otros tres años.

Será así como una vez resuelto el 
tema de cuotas, será la COP la que acre-
dite que dicho paso se solventó, y a su 

acreditando entonces su participación el 
próximo 2 de octubre cuando se tenga la 
elección interna al Comité Municipal del 
PAN en Puebla capital.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La titular de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC), Consuelo 
Cruz Galindo, aseguró que la dependen-
cia a su cargo está dispuesta a colaborar 
con el gobierno del estado, para la super-
visión de vehículos que no cuenten con 
placas del estado de Puebla, a pesar de 
ser residentes, ya que, con la nueva re-

forma solamente podrán transitar a partir 
de las 10 de la mañana. 

La funcionaria municipal comentó que 
ya tiene conocimiento de esta propuesta, 
por parte del gobernador Miguel Barbosa 
Huerta, incluso se ha tratado en las me-
sas de trabajo que se han realizado en 
conjunto. 

Sin embargo, aún no se ha estable-
cido cuál será la función de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana del municipio de 
Puebla, por lo que están a la espera. 

“Es un tema muy importante a noso-
tros nos interesa mucho el trabajar con 
el Estado y sobre todo en el tema de uni-
dades de vehículos y más aquellos que 
ingresan a la Ciudad de Puebla, enton-
ces ya hemos tenido reuniones, y vamos 
a seguirlas teniendo para que nosotros 

nuestra labor de manera coordinada con 
ellos”, dijo 

Cabe mencionar que, para estos ope-
rativos, se destinarán 100 elementos de 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
que formará parte del grupo especializa-
do, en la vigilancia de vehículos que circu-
len con placas de otros Estados del país. 

El gobernador había informado que, 
estas acciones serán posibles por las 
reformas que se contemplan en la Ley 
para la Protección del Ambiente Natural 
y el Desarrollo Sustentable, la cual tie-
ne que ser avalada por los diputados del 
Congreso.  SILVINO CUATE

EL GOBERNADOR HABÍA INFORMADO QUE, ESTAS ACCIONES SERÁN POSIBLES POR LAS REFORMAS QUE SE CONTEMPLAN EN LA LEY PARA LA 
PROTECCIÓN DEL AMBIENTE NATURAL Y EL DESARROLLO SUSTENTABLE. FOTO: 
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Habrá nuevo Auditorio para 
eventos masivos en Los Fuertes

Bajan infecciones y 
hospitalizaciones Covid 
en Puebla
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud registró 
22 casos positivos de Coronavirus y sin ningún 
deceso en las últimas 24 horas, según lo 
informó el titular de esta dependencia, José 
Antonio Martínez García.El funcionario estatal 
indicó que en todo el Estado hay 245 casos 
activos distribuidos en 23 municipios, es decir 
el 10 por ciento de la entidad. Además, en 
los hospitales hay 8 internados, sin embargo, 
ninguno requiere ventilación mecánica asistida.
En relación a las jornadas de vacunación 
activas al interior del Estado de Puebla, 
dijo que se han aplicado 78 mil 708 dosis 
pediátricas.  SILVINO CUATE

La SSA Puebla reportó 
8 mil 974 embarazos en 
menores de edad
Puebla, Pue. En el Estado de Puebla se han 
contabilizado 8 mil 974 embarazos en menores 
de edad, según lo informó el secretario de 
Salud José Antonio Martínez García.
El funcionario estatal comentó que la cifra de 
casos ha ido a la baja, ya que, en 2018 Puebla 
Capital estaba en primer lugar. Sin embargo, 
para este 2019, el escenario cambió, ya que, 
el número de embarazos empezó a bajar, sin 
embargo, no dijo a que se debe este cambio. El 
secretario aseguró que, algunos de estos casos 
fueron atendidos por la Secretaría de Salud del 
Estado de Puebla, donde se les dio seguimiento 
a los correspondiente.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta anunció que, antes de 
que termine su administración tiene pre-
visto la construcción de un Auditorio, con 
el nombre “El Relicario”, que se ubicará 
en la zona de los Fuertes, donde se harán 
conciertos.

Barbosa Huerta aclaró que, este audi-
torio no será una plaza de toros, ya que, 
sólo se realizarán conciertos, esto, ante 
la falta de espacios para este tipo de ac-
tividades.

Señaló que también estará techado, 

porque la lluvia puede arruinar las cele-
braciones, además, esto permitirá que 
turistas locales y nacionales estén intere-
sados en asistir.

Dijo que, al ser un lugar que le perte-
nece al gobierno estatal, será la adminis-
tración quién tenga que hacer el arrenda-
miento cuando se tenga que realizar un 
evento.

“Hemos acordado la construcción de 
un auditorio al que se denominará El 
Relicario, en la zona de los Fuertes, que 
tiene que ver con eso, es un auditorio de 

enormes proporciones o de grandes pro-
porciones de al menos 10 mil personas, 
de capacidad y que no se confunda con 
la construcción de una plaza de toros, 
ahí se podrán llevar a cabo conciertos, 
se podrán llevar a cabo eventos de toda 
naturaleza, y siendo del Estado, el Estado 
arrendaría ese lugar para muchas cosas, 
ese es el propósito”, dijo.

Cabe mencionar que, este anuncio se 
realiza después de la cancelación del Festival 
Tecate Comuna que se tenía programado en 
el Parque Ecológico.  SILVINO CUATE
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“En un momento de mi vida sí me 
sentí menos mujer, tomando deci-
siones desde el miedo a quedarme 
sola. A las personas con discapaci-
dad nos ven como un ángel, pero 
este no tiene pareja ni sexualidad. 
No lo aterrizas en este plano terre-
nal. Por eso se conflictúa ver emo-
cionada a la persona físicamente 
por alguien”, detalla.

Contrario a las limitaciones que 
se esperaban, Adriana amamantó, 
dio biberón, bañó y cambió los pa-
ñales a su hija. “Para mí no fue sen-
cillo, estuve en tratamiento para 
ser mamá por ocho años. Cuando 
nació estaba aterrada, ahora yo era 
la responsable de otro ser huma-
no”, comenta.

“Deseaba rechazarlo”
LA HISTORIA DE LA DEPORTISTA 
Amalia Pérez se remite a la búsque-
da de mayores éxitos y seguir alzando 
la voz por su deporte. Hace dos años 
sumó su sexta medalla paralímpica 
en Tokio 2020 y es considerada una 
de las mejores atletas paralímpicas 
del mundo. Gracias a la disciplina de 
powerlifting, ha competido en países 
como Australia, Reino Unido, Japón, 
Egipto, Turquía, España y Brasil.

Amalia padece artrogriposis 
múltiple de nacimiento, una con-
dición que se caracteriza por la li-
mitación congénita del movimien-
to articular. De 49 años, trabaja 

bajo la supervisión de su entrena-
dor, Enrique Alvarado, con quien 
tiene una hija de 18 años. A pesar 
de aceptar a su pareja como com-
pañero de vida, fue una situación 
que ella no ansiaba. 

Otro de los estigmas que pre-
valecen en la sociedad es el de la 
hipersexualidad en las personas 
con diversidad funcional. Mito 
que rompió esta atleta con su his-
toria. La hazaña del ejercicio físi-
co la mantuvo siempre enfocada 
en su objetivo de representar a 
su país.

“Antes de practicar powerlifting, 
nadé y jugué básquetbol. Mi mayor 
interés era ser algún día protago-
nista de mi deporte. No pensaba 
si era bonita o atractiva, menos en 
una relación marital. Por eso, cuan-
do alguien se acercaba a mí, lo que 
yo quería era rechazarlo”, recuerda.

Antes de formar una familia, 
una de sus parejas le propuso ma-
trimonio, pero una vez casados 
tenía que dejar de competir. Ella 
rechazó tal ofrecimiento; el estar 
en silla de ruedas y tener una dis-
capacidad no iban a frenar su ím-
petu de participar.

“Ningún ser humano debe blo-
quearse por los prejuicios. Entrené 
hasta los ochos meses de embarazo, 
me alivié y seguí compitiendo para 
demostrar que mi deporte es de alto 
rendimiento y mucho esfuerzo”. 

“A las personas con discapacidad 
nos ven como un ángel, pero este 
no tiene pareja ni sexualidad. No lo 
aterrizas en este plano terrenal”.

Especial: 
Sexo sin reservas

 
un novio le propuso 

matrimonio, pero una 

dejar de competir. Ella 

parte de 
desilusiones y de superar debilidades. En 

la condición de ella. 

“Cuando aceptas 
tu condición 
demuestras que 
también valemos 
como personas y 
tenemos derecho 
a distintos 
disfrutes”. 

FO
T

O
S

: C
O

R
T

E
S

ÍA

Estigmas y tabúes corren 
sin silla de ruedas
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Dos heridos tras 
volcadura de 
camioneta en la Buenos 
Aires-Tlachichuca

El accidente se debió por una falla 
mecánica del vehículo en el que 
viajaban

Ciudad Serdán, Pue. Esta mañana dos 
masculinos sufrieron una volcadura, al 
parecer por falla mecánica del vehículo 
en el que viajaban.

Los hechos registrados entre la carre-
tera estatal San Nicolás Buenos Aires y 
Tlachichuca.

Al lugar llegaron personal de Protección 
Civil del municipio de San Juan Atenco y 
fueron trasladados al Hospital General de 
Ciudad Serdán para su atención. 

      LUZ MARÍA ZAYAS

CFE rompe tubería de 
agua y deja sin servicio 
a varias colonias en 
Texmelucan

Entre las colonias que afectadas: 
La Joya, Carrillo Puerto, Los 
Dicios y zona centro de la ciudad.

Varias colonias del centro del munici-

pio de San Martin Texmelucan, se que-
daron sin agua, luego de que personal 
de la Comisión Federal de Electricidad, 
rompiera una de las tuberías que surte 
del vital líquido.

De acuerdo al reporte la maquina-
ria que era utilizada por la CFE, daño 
el tubo principal dejando sin agua a un 
gran número de familias, quienes con-
fían que el servicio se restablezca a la 
brevedad.

Entre las colonias que resulta-
ron afectadas están La Joya, Carrillo 
Puerto, Los Dicios y la zona de centro 
de la ciudad.

Las afectaciones a la tubería princi-
pal, ocurrieron este jueves en la zona 
de la colonia La Huerta.

A este respecto este respecto el 
Sistema Operador de Agua Potable y 
Alcantarillado de Texmelucan, informo 
que el servicio se restableció cerca de 
las 16:00 horas.  CAROLINA GALINDO

Hombre sufre más de 100 
picaduras de abejas en Serdán
Ciudad Serdán, Pue- El pasado miérco-
les, un hombre sufrió al menos cien pi-
caduras de abejas en el ejido de Santa 
Inés Borbolla, cuando trabajaba en sus 
campos de labor, quedando en shock 
anafiláctico.

Al lugar arribó personal de 
Protección Civil del municipio de San 
Juan Atenco, quien de manera inme-
diata brindó atención a José Alfonso 
“N”, de 58 años de edad, oriundo de 
Aljojuca, quien fue traslado al Hospital 

General de Serdán, para recibir aten-
ción médica.

Por último, se informó que sus ye-
guas que ocupaba para trabajar tam-
bién fueron víctimas y murieron por las 
picaduras de las abejas.  LUZ MARÍA ZAYAS

En Tehuacán, detienen 
a presunto asaltante a 
tiendas Oxxos
Tehuacán, Puebla- Policía Estatal detuvo a Julio 
Uriel N .de 22 años de edad con sustancias 
con características del cristal, después de su 
detención y al consultar en plataforma arrojó 
que tiene un alto índice delincuencial por 
los delitos a casa habitación y podría estar 
relacionado con los robos al transporte de carga 
y secuestros en la región de Ajalpan.
Aunado a lo anterior, se indicó que podría estar 
involucrado con aproximadamente 70 robos en 
negocios y Oxxo en la ciudad de Tehuacán.

 LUZ MARÍA ZAYAS 

PODRÍA ESTAR RELACIONADO CON LOS ROBOS AL TRANSPORTE DE 
CARGA Y SECUESTROS EN LA REGIÓN DE AJALPAN. FOTO: 
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El Grupo Interdisciplinario de 
Expertos Independientes (GIEI) 
señaló directamente al Ejército 
y a la Fiscalía General de la 

República (FGR) de frenar las investi-
gaciones en torno al caso Ayotzinapa, 
mientras mostró su respaldo al trabajo 
de la Unidad Especial que hasta hace 

Gómez Trejo. 
Los expertos independientes señala-

ron en conferencia de prensa que, a pe-
sar de que la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) tiene órdenes 
del presidente Andrés Manuel López 

-
tación en torno al caso, hasta el mo-
mento se ha negado a brindar la infor-
mación referente al Centro Regional de 
Inteligencia Militar, que tiene datos de 
la participación de los batallones 27, 41 
y 50 de Infantería durante los hechos 
del 26 y 27 de septiembre de 2014.

Además, acusaron a la FGR de in-
tervenir en las investigaciones de la 
Unidad Especial para el caso Ayotzinapa 

-
celaciones de 21 órdenes de aprehen-
sión contra presuntos responsables del 
crimen contra los 43 normalistas desa-
parecidos, sin consultar antes al ahora 

-

mentar su decisión.
El lunes pasado, se cumplieron ocho 

años de la desaparición de los estu-
diantes de la Escuela Normal Rural Raúl 
Isidro Burgos, de Ayotzinapa, Guerrero, 
uno de los crímenes más emblemáticos 
de la historia reciente de México.

Carlos Beristain, integrante del GIEI, 
explicó que durante los hechos del 26 
y 27 de septiembre el Ejército recibió 
información mediante interceptaciones 
telefónicas “en tiempo real” de lo que 
estaba pasando en Iguala, sin que eso 
se tradujera en búsqueda y localización 
de los jóvenes. 

“Esos archivos que encontramos en 
Sedena muestran que del 26 de sep-
tiembre al 4 de octubre habían intercep-
taciones telefónicas que hablaban de a 
dónde había que mandar a los jóvenes 
y una de ellas es del 4 de octubre”, lo 
que hace suponer que algunos jóvenes 
seguían vivos, dijo.

La investigadora Ángela Buitrago 
señaló que, a pesar de que existen do-
cumentos castrenses de la participación 
de los batallones 27, 41 y 50, y de la 
Región Central México DN1, “ninguno 
de ellos han sido entregados a la Covaj 
(Comisión de la Verdad) ni al GIEI ni a 
la Unidad Especializada”. 

“Existe evidencia que debe propor-
cionarse en la investigación (…) Pero no 

El GIEI señala al El GIEI señala al 
Ejército y la FGR Ejército y la FGR 

por frenar las por frenar las 
investigaciones del investigaciones del 

caso Ayotzinapa; caso Ayotzinapa; 
respalda el trabajo respalda el trabajo 
de Unidad Especialde Unidad Especial

LOS EXPERTOS INDEPENDIENTES DIJERON 
QUE LA SEDENA NO HA ENTREGADO LA 

INFORMACIÓN QUE SE LE HA PEDIDO, PESE 
A TENER ÓRDENES PRESIDENCIALES, 

MIENTRAS QUE LA FGR IGNORÓ LA LABOR 
DE LA UNIDAD ESPECIAL QUE ENCABEZABA 

OMAR GÓMEZ TREJO.
ALFREDO MAZA / CUARTOSCURO

Esos archivos que encontramos Esos archivos que encontramos 
en Sedena muestran que del 26 de en Sedena muestran que del 26 de 
septiembre al 4 de octubre habían septiembre al 4 de octubre habían 
interceptaciones telefónicas que interceptaciones telefónicas que 
hablaban de a dónde había que hablaban de a dónde había que 
mandar a los jóvenes y una de mandar a los jóvenes y una de 
ellas es del 4 de octubre, lo que ellas es del 4 de octubre, lo que 
hace suponer que algunos jóvenes hace suponer que algunos jóvenes 
seguían vivos.seguían vivos.

CARLOS BERISTAIN, INTEGRANTE DEL GIEI
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se ha tenido el acceso al conjunto de 
información de esa evidencia que para 
el GIEI desde el primer momento fue 
clave, que fue insistentemente pedido 
por el GIEI y que desde ese punto de 
vista se hace fundamental seguir insis-
tiendo en la necesidad de que se en-
treguen los famosos documentos pro-
ducidos por el Comando Regional de 
Inteligencia”, dijo.

Respecto de la intervención de la 
FGR en el trabajo de la Unidad Especial, 
Buitrago señaló que esta intromisión 
inició desde el 16 de agosto, cuando 
la Fiscalía de Asuntos Internos pidió, 
a nombre de la unidad, 83 órdenes de 
aprehensión contra presuntos respon-
sables. 

Dos días después, el 18 de agosto, 
la Covaj publicó los resultados de su in-

forme preliminar sobre lo acontecido, y 
un solo día después la FGR informó que 
ya había judicialización de los casos. 

El GIEI subrayó que persona de la 
antigua SEIDO empezó a despojar de 
atribuciones a la Unidad Especial.

Sobre esto, el experto Francisco Cox 
agregó que los principios y lineamien-
tos del acuerdo por el que se creó la 
Unidad Especial en 2019 “fueron ro-

República”. 
“El GIEI reitera que en un Estado 

-
tónomo no puede tener más conside-
raciones que las consideraciones judi-
ciales probatorios y lograr condenas. 
Producto de esta judicialización débil 
del exprocurador (Jesús) Murillo Karam 
se corre el riesgo de que posteriormen-

te no se logre la condena, no obstante 
existir evidencia y prueba de la parti-
cipación del señor Murillo Karam en la 
mal llamada ‘verdad histórica’”, dijo. 

Finalmente respecto de los resul-
tados del informe de la Covaj, el GIEI 
informó que, a pesar de que mañana 
terminan su periodo de trabajo en la 
investigación, han pedido una prórroga 
de un mes para analizar sus resultados 
y entregárselos a las familias de los 

han abierto auditorías en contra de su 
unidad, lo que podría traducirse en pre-
siones contra su gestión. 

El presidente López Obrador ya ha 
hecho saber a los integrantes del GIEI 
su intención de que se queden hasta 
2024.

El lunes pasado, El lunes pasado, se se 
cumplieron ocho años cumplieron ocho años 
de la desaparición de la desaparición 
de los estudiantesde los estudiantes de  de 
la Escuela Normal Rural la Escuela Normal Rural 
Raúl Isidro Burgos, Raúl Isidro Burgos, de de 
Ayotzinapa, Guerrero,Ayotzinapa, Guerrero,  
uno de los crímenes uno de los crímenes más más 
emblemáticosemblemáticos de la  de la 
historia reciente de México.historia reciente de México.




